
會議簡訊  (二零零七年五月 ) 
 
特殊教育需要委員會於二零零七年五月二十九日舉行了本學年第二次會議。  
 
會議報告的事項如下：  
特聘委員  
•  路德會啟聾學校伍學齡先生加入本會成為本屆常規委員，心光學校姚玉樺女

士及香港考評局傅德華先生為特聘委員。  
 
課程改革意見調查問卷  
•  有關課程改革的意見調查問卷正在印備中，預計可於本年中派發。教統局將

會在研究及發展 (「種籽」 )計畫的簡介會中向學校解釋是次調查的目的。  
 
研究及發展 (種籽 )計劃的推行  
•  教統局報告智障學生新高中課程核心科目的發展時間表、各科關注事項，學

校就課程架構的意見調查結果、學習成果架構的發展，良好的教學經驗，以

及開設選修科目的意見調查結果等。  
•  有委員建議推行步伐不宜過急，以容讓學校有更多時間去掌握新高中的學習

內容及教學模式。至於選修科的試行方面，則宜考慮教師的專業要求及對不

同程度智障學生的適切性。委員亦希望有關課程的推廣並不限於特殊學校。  
•  2007/08「種籽」計畫將試行 3 個核心科目及 2 個選修科目。教統局正探討與

借調教師相關的不同方案。教統局會極力鼓勵現有的「種籽」學校繼續試行

核心科目，並邀請其他學校試行核心及選修科目，以擴闊覆蓋學校數目。同

時，更會在「種籽」學校進行個案研究，以期進行多角度驗證和分析，以及

幫助制訂課程及評估指引。  
•  會議亦討論新高中的課程涵蓋範圍，以及有效的學與教策略，以提升教師教

授及學生學習新高中課程的成效。  
 
應用學習課程  
•  截至本年 5 月 29 日已收到來自 27 所特殊學校的 202 名學生申請報讀 2007/09

學年為智障學生而設的應用學習試點計畫課程。教統局將與課程提供機構探

討學生修畢應用學習課程後，直接銜接至另一課程提供機構的全日制相關職

業培訓課程的可行性。  
•  委員提出隨着第二屆試點計畫的推行，學校將面臨沉重的經濟負擔。就此問

題，委員建議學校宜平衡學生的不同學習需要而決定如何運用資源。  
 
本會轄下專責委員會的報告  
•  《常用詞語表－特殊教育需要－智障學生適用》將在小學學習詞語表出版後

修訂為補充篇。《中國語文科 (特殊教育需要 )教學指引及建議學習重點 (2006
諮詢稿 )》正進行修訂，可望於 2007/08 學年完成定稿。  

 
最後，主席衷心感謝各委員對本會的支持，以及對特殊教育需要學生課程發展的

熱誠。  


